
 

 

 
BANCA DEL CIUDADANO  

 

Sra. MARIANA LOURDES TORRES en Representación de CLUB SOCIALY DEPORTIVO ENERGIA 

ATOMICA 

Tema:  Trabajo de ayuda a familias de estrato social vulnerable.  

 

 El día 27 de junio de 2.024, cuando es la hora 8:54 hace uso de la Banca del Ciudadano 

el Sra. Maríana Lourdes Torres, Presidencia da la bienvenida y explica brevemente el 

funcionamiento de la misma. 

 Bueno, buenos días a todos, mi nombre es Mariana Torres, estoy en representación de 

los jóvenes, niños y adultos de la familia, de las familias que integran el Club Energía 

Atómica, nos trae, hoy acá a nosotros como club, hacer una petición a ustedes que 

consideramos quiénes, son elegidos por nosotros para representarnos y elevar las 

necesidades, en este caso del club nuestro, a quien corresponda. Bueno, primero que nada 

quiero decir que para nosotros el deporte y considero que para la población en general, se 

ha convertido en un, en algo vital por una parte tener una salud saludable, sí, nosotros 

como club lamentablemente por la situación, que bueno ya es de público conocimiento, 

que todos estamos afrontando, se nos está dificultando poder solventar, no solamente, 

como club sino a las familias que los que integran el club, necesidades básicas. A cada 

uno de ustedes, les hemos hecho llegar una nota pidiendo la solidaridad de cada uno, 

apadrinando a una de nuestras jugadoras. Jugadoras o jugadores en el caso de ser más 

amplio al club, en las diferentes disciplinas deportivas.  

Hemos tenido, apelamos al, a la moral de cada uno de ustedes y sabemos que es difícil 

para todos porque estamos pidiendo que sean solidarios desde la parte personal, sí y 

bueno, ya extendiéndolo en este caso, que estoy sentada aquí, comentándoles no 

solamente esta necesidad de los papás que se les está dificultando poder pagar una cuota 

básica del club, la cuota del club, los ayuda a las niñas a poder tener el seguro que nos 

piden para poder practicar deporte en las diferentes disciplinas deportivas del club, 

también en el caso bueno, nosotros contamos con diferentes formas de hacer, de ayudar 

a las familias sí, los comerciantes también nos ayudan mucho con el tema de sponsor, 

lamentablemente ahora se han dado de baja muchos, entonces me atreví yo y la Comisión 

Directiva hacer este pedido a ustedes en lo personal.  Voy a agradecer porque me parece 

muy importante agradecer a las personas que ya se han sumado que son  Silvina Camiolo, 



Elizabeth González y  Pablo Villarruel, les pido como les dije anteriormente, que se 

sumen, si está al alcance de ustedes. 

Bueno, otras necesidades que nosotros tenemos como club son la compra de material 

deportivo para el club, sí que eso considero yo que es vital para practicar el deporte, sí 

como también algo que me voy a extender un poquito más que se nos ha hecho, que 

siempre hemos podido conseguir soluciones a corto plazo, pero en este momento se nos 

se nos hace muy difícil, es poder contar con un lugar cerrado para entrenar. Sabemos 

nosotros y ustedes bueno, todos conocemos que Malargüe es un lugar donde hay más 

meses de frío que de verano sí, y cuando no está el frío, tenemos nuestro bendito viento, 

sí, entonces lamentablemente se nos ha convertido en una necesidad muy importante y 

ustedes dirán, pero está el Polideportivo. Pero el polideportivo está colapsado, no 

solamente con las actividades  que ya tiene la parte Municipal, sino con un montón de 

actividades, por ejemplo ayer nosotros teníamos que entrenar, porque voy a agradecer al 

Director de Deportes y a Mónica Santander quien nos dieron una solución provisoria, 

porque estamos entrenando solamente con una categoría que es la escuelita municipal, 

arriba del escenario ellos han puesto un vallado y nos han dado un lugar a nosotros ahí, 

no solamente a nosotros, sino a varios clubes y varias personas, que yo he visto por las 

redes sociales, que sacan fotos y están entrenando en ese lugar, nosotros como club 

contamos con un terreno compactado ustedes la mayoría deben conocer las instalaciones 

del Club Energía Atómica son humildes porque no contamos con un subsidio desde el 

gobierno, el cual nos llevarían a no tener que estar yo hoy sentada aquí, sí y nos llevaría 

a poder solventar este tipo de cosas sí, desde las básicas hasta las más, más sabemos que 

que tenemos este proyecto y venimos a pedirles a ustedes que nos apoyen y que eleven 

este este pedido a quien corresponda sí, consideramos que ustedes nos representan y como 

les dije anteriormente el deporte se ha convertido en algo vital para la salud sí, entonces 

nosotros como les decía contamos con un terreno compactado, hemos podido llegar hasta 

eso nada más y necesitamos la construcción de un lugar cerrado, sé que es ambicioso el 

proyecto, pero no es imposible, si empezamos a trabajar desde ahora. Les pedimos que 

nos apoyen y que nos ayuden ustedes deben tener las herramientas, que yo tengo 

considero que es para poder llevar a cabo este proyecto sí, nosotros como club aparte de 

tener a muchos jóvenes, niños y adultos sí, que que participan de  las diferentes disciplinas 

estamos trabajando desde la parte social. Sí, estamos trabajando desde la contención, 

desde    todo lo que lamentablemente como les digo la vida que nos, que hemos 

transcurrido todos ahora nos hace pasar por diferentes situaciones y el deporte es un apoyo 



muy importante, consideramos que es tanto como lo es la educación sí, el derecho a la 

educación, el derecho a la salud y el derecho a tener una vida digna, en ese mismo escalón 

lo ponemos al deporte, sí. 

 Bien me traje mi ayuda de memoria para no olvidarme de nada, yo soy una persona que 

cuando tengo que agradecer lo hago y voy a, si ustedes me lo permiten a tomarme el 

tiempo, sí como lo dije hace rato, aprovecho la oportunidad para agradecer a quienes nos 

escuchan porque nosotros este ya hemos golpeado varias puertas, sí, esta es una instancia 

más que estamos haciendo uso de nuestro derecho, entonces aprovecho la oportunidad 

para agradecer a Juanjo Narambuena que nos atendió en el municipio en representación 

de nuestro Intendente para escuchar nuestras necesidades, al Director de Deportes Juan 

Manuel Pardo por tener en cuenta nuestros pedidos y ayudarnos con lo que está a su 

alcance respecto a nuestro entrenador, a Mónica Santander también de Dirección de 

Deporte por su atención con nuestro club y escucharnos y buscar una solución provisoria 

para la Escuelita de Hockey para que pueda continuar entrenando en los meses de frío. 

Bien, otro, otra pedido que les quiero hacer es, nosotros en la parte de hockey, me voy a 

tomar, yo juego al hockey, sí y les quiero hacer el pedido de que puedan ustedes dirigirse 

a la cancha sí y tener ese cuidado pedir a las personas que están a cargo, que están 

haciendo su trabajo, pero lamentablemente también ellos se encuentran solos sí, en esto 

de cuidar la cancha de hockey de que es del municipio, en realidad es de todos Sí, pero la 

Asociación está trabajando sola para solventar un montón de necesidades que hay en esa 

parte del deporte, como así también adentro del Poli, sí que  nosotros en este momento 

estamos entrenando como les dije anteriormente arriba del escenario. Sí, así que tengo 

espero que ustedes nos contacten y yo voy a seguir viniendo para consultar sobre qué 

sucedió con el pedido más general digamos que es poder construir en nuestro, en nuestro 

club un lugar cerrado para, no solamente, para la gente del club, porque nosotros teníamos 

pensado desde la Comisión hemos charlado y decimos esto ayudaría también a 

descongestionar un poco el Polideportivo se puede trabajar  con nosotros, estamos 

dispuestos como club a trabajar en conjunto con el municipio, sí, si el municipio o quién 

corresponda que nos nos de. Ni siquiera me atrevo a decir que yo, no soy una persona 

que, que no busco soluciones trato de hacerlo y todos los que me acompañan también, es 

algo que se puede pagar solo, sí, pero no tenemos en este momento los recursos para 

llegar a tal fin, porque como les dije el Polideportivo está muy lleno de gente y nosotros 

podemos brindar la posibilidad de tener un espacio más, si cerrado para que todos puedan 

acercarse y también darle más vida al club, sí, porque el club nuestro desde la parte que 



nos corresponde es muy humilde. Ustedes alguno tiene sus hijos practicando un deporte, 

en la parte de fútbol podrán conocer que se, se practica ahí la Liga participa mucho y 

bueno, lo hemos podido sacar adelante con lo poquito que nosotros tenemos al alcance, 

porque como les dije no contamos con un subsidio para tal fin, sí, así que bueno, muchas 

gracias por escucharnos por escucharme, digo escucharnos porque estoy en 

representación de los papás y de los niños y de todos los que integran el club y considero 

que también de la población en general. Gracias 

El concejal Palma , señor Presidente buenos días, muchísimas gracias por la utilización 

de la Banca del Ciudadano, que es una herramienta que siempre nosotros destacamos que, 

que sea utilizada. Tengo una consulta. Cómo están con el tema personería jurídica? 

Mariana responde:  Estamos en regla, están en regla balances al día, exactamente ahora 

en unos meses más, se va a elegir la nueva Comisión Directiva del Club, está en proceso 

del balance. 

Continua Palma: Y sobre el terreno a construir, es de titularidad de la Asociación? 

Mariana: Tengo entendido que sí, o sea, de del Club. 

Palma expresa:  Hay una línea de créditos, de subsidios provinciales los cuales se puede 

acercar todos los requisitos para que ustedes lo puedan solicitar. Son muy pocos los clubes 

en Malargüe,  que lo han hecho, sí y son muy pocos los clubes que están en regla, entonces 

teniendo estas situaciones de la documentación y los balances al día y la titularidad del 

terreno, se puede acceder a un subsidio para la construcción en el requisito obviamente 

que la titularidad del terreno sea propiedad de la Asociación o del club. después hay otra 

línea de crédito, si no es construcción, para material deportivo y demás, yo en este 

momento si quieren en un cuartito intermedio, les paso la información, este, para que 

ustedes puedan iniciar con ese trámite en función de adquirir un subsidio y con los otros 

yo propongo que pase a la Comisión de EHMASyC  y desde la Comisión poder trabajar 

en conjunto y seguramente desde allí serás convocada junto a algunos representantes para 

que podamos abordar lAs distintas problemáticas que has planteado en la Banca del 

Ciudadano y  vuelvo a insistir, te agradezco que  lo hayas hecho de esta manera. 

Mariana responde,  bien, muchas gracias, si me permitís nosotros nos averiguamos ya de 

todos los subsidios porque tuvimos una reunión en su momento con Celso luego con 

Héctor Arroyo y luego con Juanjo y se realizaron las peticiones pero eso hace ya bastante 

y no hemos tenido ningún tipo de respuesta, lo que nos dicen todos es que, como es debido 

a la situación de que pasa la Argentina, está los subsidios, no se están llevando a cabo, 



pero bueno, es a lo que vengo a que ustedes nos brinden y nos guíen para poder hacerlo 

que estamos dispuestos.  

Pablo me lo comentó que había hecho el pedido en ese momento me dijo que no le habían 

respondido aún y también hemos escrito a diferentes asociaciones o no sé cómo se les 

llama para que apoyen en este este tipo de situaciones, pero tampoco hemos tenido 

respuesta. Palma, bueno, en ese sentido nos comprometemos a poder acompañarte en este 

reclamo y hacer las peticiones que haya que hacer a la provincia y a través del sistema 

que nos permitan después hacer el reclamo con el con el número de trámites realizados. 

La Concejal Camiolo manifiesta:  Justo solicite la palabra, pero creo que ya está resuelto 

son distintos el municipio hoy no cuenta con un sistema permitido desde el Concejo 

Deliberante o avalado para dar subsidios, a veces se pueden dar, pero no está aprobado 

por Presupuesto no ha sido parte tampoco de una política pública, considerando también 

que esto tiene que ver con una macroeconomía que nos excede, pero no existe en el 

municipio un sistema de subsidio a clubes o a instituciones o organizaciones si lo está 

haciendo la provincia y es verdad que hay cupos limitados. Pero es bueno  el que veamos 

ese canal provincial que te dicen los Concejales, que no está habilitado hace mucho 

tiempo y ver la posibilidad de que ese dinero venga, porque es un programa provincial de 

deporte, entonces, pero no no se maneja desde el municipio, porque no  ha sido un 

programa habilitado y en ese caso siempre recordemos que los programas tienen que ser 

abiertos a todos, por eso el municipio no es que puede ayudar o favorecer un solo club, 

de hecho podría tener complicaciones por eso el programa tiene que abarcar a todos los 

clubes que tengan tales y tales requisitos y eso sí lo está haciendo la Provincia. 

Desconozco la Nación, la Nación creo que más bien, viene cerrando este tipo de ayudas, 

pero vamos a ayudarlos a ustedes y al club que así lo desee y que estén  en reglas  las 

condiciones para que pueda llegar ese reclamo y por otro lado Mariana bueno agradecerte 

con el respeto con que siempre te diriges a nosotros intentaremos hacer lo posible  para 

colaborar y ayudar.  

El Concejal Villalrruel, Bueno, muchas gracias a todos, la verdad que cuando hablan de 

deporte obviamente también me toca mucho, porque incluso he tenido la oportunidad 

hace un tiempo atrás, también al equipo de hockey, conseguí algunos equipamientos hace 

un par de años atrás cuando arrancaron, así que bueno, me pone muy contento. Llevamos 

un tiempo largo trabajando también con ese club, pero en realidad lo que quiero decir, en 

su figura nombrar a todos los clubes de Malargüe, que muchos la están pasando muy mal, 

realmente se están desangrando, no sabemos cuánto tiempo pueden seguir con vida, 



porque es muy difícil poder seguir adelante, hay muchos clubes también que se manejan 

con merenderos porque hay chicos que realmente no tienen para comer, lo básico y  los 

clubes se están haciendo cargo con lo que pueden y bueno, nosotros en ese sentido 

también tenemos que seguir apoyando todos, porque si no, no tenemos como reclamarle 

a los jóvenes los problemas que tienen, no, si no los apoyamos, así que bueno nada, era 

simplemente eso reforzar lo que dice Martín que es una realidad, como también lo que 

dice doña Silvina, que nosotros podemos ayudar con el tema de llevar los documentos  y 

estoy seguro que  los Concejales no tienen ningún problema, de sea que llevar estos 

papeles en mano a Mendoza, lo vamos a hacer, porque realmente es una necesidad y el 

trabajo que hacen todos los clubes es tremendo abarca, no solo a niños, sino adolescentes 

y a personas grandes también, así que nada,, agradecerle de verdad de corazón, lo que 

están haciendo el esfuerzo que le ponen y bueno haber venido usted aquí sin duda es 

porque realmente existe una necesidad y que nosotros tenemos que estar presente, así que 

nada, eso agradecerle nada más por tener la fuerza y el empuje que tienen todos los días 

para para que esto siga funcionando, muchísimas gracias.  

Mariana, si me permiten ustedes, nosotros también como club les hicimos llegar una nota 

al Municipio, también para solicitar un subsidio para poder solventar lo más básico que 

tenemos, sí que es el pago de seguro de hockey, pago de la cancha a la Asociación, pago 

del plano para habilitar las canchas del Club del club Energía Atómica, pago por 

seguridad los pagos de seguro fútbol, pago de impuestos del club, pago a los y las 

entrenadoras tanto de hockey como de fútbol, o sea que eso serían como las necesidades 

más básicas aparte de lo que yo he solicitado, en más importante sin dejar de desmerecer 

lo demás, el lugar cerrado. El tema pasa a la Comisión de EHMASyC.  

 

 


